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Conseil de Quartier MOUTON-DUVERNET  
Compte-rendu de la réunion plénière du jeudi 28 mars 2019 

Maison des associations 22 rue Deparcieux 75014 PARIS 

  
  

Début à 19h30  

  

Élus de la Mairie présents :  

Sylvie LEKIN, https://www.mairie14.paris.fr/ma-mairie/equipe-municipale/sylvie-lekin-181 

Didier ANTONELLI, https://www.mairie14.paris.fr/ma-mairie/equipe-municipale/didier-antonelli-176 

Florentin LETISSIER https://www.mairie14.paris.fr/ma-mairie/equipe-municipale/florentin-letissier-182 

Valérie MAUPAS, élue référente https://www.mairie14.paris.fr/ma-mairie/equipe-municipale/valerie-maupas-184 

Nicolas LIEBAULT https://www.mairie14.paris.fr/ma-mairie/equipe-municipale/nicolas-liebault-183 

 

 

Rappel :  
Tous les comptes-rendus des réunions plénières du Conseil de quartier sont publiés sur le site web de la 

mairie : https://www.mairie14.paris.fr/vie-citoyenne/les-conseils-de-quartier/le-conseil-de-quartier-mouton-

duvernet-307#comptes-rendus_7 

 

Les membres présents du Comité d’animation de notre Conseil de Quartier se sont rapidement présentés 

 
 

    Martine DESCAMP  

    Barbara DIEKMANN  

    Janine GIMENEZ  

    Kadra JAMA  

    Omar KEZOUIT  

    Julien LAURAT  

    Nelly MAUCHAMP  
     

 

 

https://www.mairie14.paris.fr/ma-mairie/equipe-municipale/sylvie-lekin-181
https://www.mairie14.paris.fr/ma-mairie/equipe-municipale/didier-antonelli-176
https://www.mairie14.paris.fr/ma-mairie/equipe-municipale/florentin-letissier-182
https://www.mairie14.paris.fr/ma-mairie/equipe-municipale/valerie-maupas-184
https://www.mairie14.paris.fr/ma-mairie/equipe-municipale/nicolas-liebault-183
https://www.mairie14.paris.fr/vie-citoyenne/les-conseils-de-quartier/le-conseil-de-quartier-mouton-duvernet-307#comptes-rendus_7
https://www.mairie14.paris.fr/vie-citoyenne/les-conseils-de-quartier/le-conseil-de-quartier-mouton-duvernet-307#comptes-rendus_7
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Ordre du jour  

  

Barbara DIEKMANN, Janine GIMENEZ et Martine DESCAMP présentent l’ordre du jour. 

 

En préambule, Martine DESCAMP souligne qu’une fois n’est pas coutume, la parole sera donnée 

aux habitants en fin de séance. Le Conseil de Quartier ayant été renouvelé au 4ème trimestre 

2018, il est apparu important au Comité d’Animation qu’un point d’avancement des différentes 

commissions soit fait en tout début de séance afin que chacun puisse disposer d’une même base 

d’information en vue d’aborder les questions des habitants. 

 

 

1. Avancement du travail des commissions 

1.1. Ciné-quartier 

1.2. Place Denfert Rochereau 

1.3. Rue Daguerre 

1.4. Bagagerie 

1.5. Climat 

1.6. Communication 

1.7. Démocratie locale 

1.8. Compost 

1.9. Propreté 

1.10. Handicap – accessibilité 

1.11. Place Jacques Demy 

1.12. Végétalisation 

1.13. Abri-livres 

1.14. Appel aux habitants du quartier 

2. Budget participatif 2019 

3. Trémies RATP place Denfert 

4. Budgets de fonctionnement et d’investissement du Conseil de quartier 

5. Questions des habitants 

6. Questions diverses 

7. Prochaine plénière 
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1. Avancement du travail des commissions 

 

1.1. Ciné-quartier 

  

Nicolas Mansier responsable de cette commission présente son travail 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

L’adresse du cinéma Chaplin-Denfert : 24 place Denfert Rochereau 

Pour plus d’informations, vous pouvez consulter la page Facebook du Conseil de quartier  

www.facebook.com/conseildequartiermoutonduvernet 

ou twitter.com/cmoutonduvernet 

 

 

 

http://www.facebook.com/conseildequartiermoutonduvernet


4 

 

 

1.2. Place Denfert Rochereau 

 

Voir le site de la mairie  
http://www.api-site.paris.fr/mairies/public/assets/2017%2F6%2FMairie%20de%20Paris%20-%20Aménagement%20Denfert%20Rochereau.ppt%20%5BMode%20de%20compatibilité%5D.pdf 

 

Ce sujet a été traité dans des précédentes plénières (voir point 1.6. du Compte rendu de la plénière du 

11 septembre 2018. 

 

Nicolas Mansier responsable de cette commission présente son travail 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Question d’un participant : Que veut dire « piétonniser sur une partie de la place » ? 

Réponse de Nicolas Mansier : Un espace piéton n’est pas ouvert aux vélos et aux trottinettes. L’avenue 

Rol-Tanguy sera rendue piétonne. Les voitures feront le tour de la place. 

 

Question : Pourquoi la mairie n’a pas prévu de mettre à l’abri de la pluie les personnes qui attendent en file 

pour visiter les catacombes ? 

Réponse : Cela relève de la mairie de Paris. Le site officiel de la ville de Paris pour les billets des 

catacombes est : http://catacombes.paris.fr/visiter/tarifs-individuels 

Les tarifs indiqués sont de 13 euros (avec la précision à droite des 3h de file d'attente) 

ou de 29 euros pour le billet coupe-file. Il est indiqué que la file d’attente peut durer 2 à 3 heures si l’on n’a 

pas réservé à l’avance son billet « coupe-file » sur internet 

Renaud Lambert propose que le conseil de quartier offre l’installation sur place d’une machine à délivrer 

les billets d’avance sur son budget. Cela permettrait en plus aux commerçants du quartier de bénéficier de 

la clientèle immobilisée aujourd’hui dans la queue. 

 

http://www.api-site.paris.fr/mairies/public/assets/2017%2F6%2FMairie%20de%20Paris%20-%20Aménagement%20Denfert%20Rochereau.ppt%20%5BMode%20de%20compatibilité%5D.pdf
http://catacombes.paris.fr/visiter/tarifs-individuels
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1.3. Rue Daguerre 

 

Voir le site de la mairie 

https://www.mairie14.paris.fr/mes-demarches/transports-stationnement-et-voirie/voirie/reamenagement-

de-la-rue-daguerre-les-photos-avant-apres-476 

et la page Facebook du « Village Daguerre » 

https://www.facebook.com/VillageDaguerre/?hc_ref=ARTHB7BdSPX9oJfNyfP6iWkpd5SRz--

hmQV0XjHAm_2gcsnfU6KExB4_QfCH_bl-RWs 

 

Nicolas Mansier présente le travail de la commission   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Puis Nicolas Mansier propose la dissolution de la commission du conseil de quartier, dans la 

mesure où la mairie discute désormais exclusivement du sujet avec l'association des commerçants 

de la rue. 

https://www.mairie14.paris.fr/mes-demarches/transports-stationnement-et-voirie/voirie/reamenagement-de-la-rue-daguerre-les-photos-avant-apres-476
https://www.mairie14.paris.fr/mes-demarches/transports-stationnement-et-voirie/voirie/reamenagement-de-la-rue-daguerre-les-photos-avant-apres-476
https://www.facebook.com/VillageDaguerre/?hc_ref=ARTHB7BdSPX9oJfNyfP6iWkpd5SRz--hmQV0XjHAm_2gcsnfU6KExB4_QfCH_bl-RWs
https://www.facebook.com/VillageDaguerre/?hc_ref=ARTHB7BdSPX9oJfNyfP6iWkpd5SRz--hmQV0XjHAm_2gcsnfU6KExB4_QfCH_bl-RWs
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1.4. Bagagerie 

 

Rappel du projet proposé aux votes du budget participatif 2017 

 
 

Le projet proposé aux votes 

Il s’agit d’un lieu de stockage qui permet aux personnes sans-abri de mette à l’abri leurs effets 

personnels pour un ou plusieurs jours pendant qu’ils effectuent des démarches (administratives 

et autres), accèdent à des soins, etc. 

La bagagerie n’est pas une simple consigne, c’est un lieu d’accueil porté par un projet associatif. 

C’est aussi un lieu de vie et de rencontre avec les bénévoles qui assurent une permanence et 

gèrent la bagagerie. 

Chaque personne accueillie y trouve à minima un casier individuel et un espace sanitaire. Un 

coin café et un accès à internet peuvent aussi être proposés, selon la configuration des lieux et 

les moyens de l’association porteuse du projet. 

La bagagerie va au-delà d’une prestation de service. La question du suivi social est essentielle. 

Il faut que la bagagerie soit l’un des maillons d’un projet d’insertion, d’une plate-forme 

d’orientation. 

Origine : Rodolphe Boespflug et le Conseil de quartier (à la suite d’un vœu d’élus approuvé 

à l’unanimité au conseil d’arrondissement). 

https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?page=idee&campagne=E&idee=1955 

Budget : 500 000 €uros 

https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?document_id=6036&portlet_id=158 

 

 

En 2018, ce projet est celui qui a obtenu le plus de voix dans notre arrondissement (2966 voix pour 

9271 votants soit 32% des votants).  

 

Renaud Lambert qui a pris la suite de Rodolphe Boespflug fait le point sur l’avancement du projet. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nicolas Liébault, élu de la mairie, recherche d’autres locaux. 

 

https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?page=idee&campagne=E&idee=1955
https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?document_id=6036&portlet_id=158
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1.5. Climat 
 

Patrick Després, responsable de la commission présente son activité. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La commission Climat devra s’appuyer sur des ressources externes. Concernant… 

➢ Les déchets, l’objectif est de réduire les emballages plastiques jetables en proposant aux 

commerces alimentaires de proposer leurs produits en vrac et de demander à leurs clients 

d’apporter leurs emballages recyclables, 

➢ La pollution lumineuse une marche exploratoire sera organisée pour la localiser, 

➢ La pollution de l’air : il demandera à la mairie de remettre sur la place Hélène et Victor Basch 

l’équipement de mesure du C0² qui était, avant les travaux, à côté de la pharmacie, 

 

La prochaine réunion de la commission Climat aura lieu le mardi 16 avril à 19H00, 22 rue 

Deparcieux à la Maison des associations. 
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1.6. Communication 

 

Omar Kezouit, responsable de la commission présente son activité. 

L’objectif de la commission est de donner le maximum de visibilité aux actions du Conseil de quartier et 

aux travaux des commissions, notamment en utilisant la page Facebook du Conseil de quartier et la page 

instagram  https://www.instagram.com/cqmoutonduvernet/ 

https://www.instagram.com/cqmoutonduvernet/
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1.7. Démocratie locale 

 

Le responsable de cette commission est Rémi Bouton. Omar Kezouit présente son travail 
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1.8. Compost 
 

Florent Letissier de la mairie détaille les 3 types de compost : 

➢ Les composts de quartier gérés par les Conseil de quartier, 

➢ Les composts de pied d’immeuble gérés par les copropriétés, 

➢ Les lombricomposts individuels distribués à la mairie. 

 

Dans le cadre de l’opération « Anti-gaspi », plus d’une centaine de commerçants ont été contactés par la 

mairie pour récupérer les invendus alimentaires. 

https://www.mairie14.paris.fr/actualites/lancement-du-14e-anti-gaspi-reseau-local-de-lutte-contre-le-

gaspillage-alimentaire-538 

 

Le samedi 18 mai après-midi aura lieu une grande manifestation sur la biodiversité au parc 

Montsouris. 

 

Barbara Diekmann présente l’activité de la commission Compost. 

 

 

 

 

 

https://www.mairie14.paris.fr/actualites/lancement-du-14e-anti-gaspi-reseau-local-de-lutte-contre-le-gaspillage-alimentaire-538
https://www.mairie14.paris.fr/actualites/lancement-du-14e-anti-gaspi-reseau-local-de-lutte-contre-le-gaspillage-alimentaire-538
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1.9. Propreté 

 

Denise Blanc responsable de cette commission informe qu’elle travaille principalement sur le problème de 

la pollution due aux mégots. Elle s’inspire des actions menées sur ce sujet par la ville de Landerneau. 

https://www.landerneau.bzh/actualites/landerneau-ville-0-megot/ et souhaiterait un recyclage des mégots 

avec https://me-go.fr/ 

 

Les lieux les plus pollués par les mégots sont les trottoirs devant les bars, restaurants, hôtels et écoles. 

 

Les habitants disposent depuis 2012 de l’application pour smartphone « Dans ma rue » 

https://www.paris.fr/dansmarue 

Elle permet aux habitants de signaler à la mairie les problèmes qu’ils rencontrent. 

Le site de la mairie ci-dessous recense ces signalements : 

https://opendata.paris.fr/explore/dataset/dans-ma-rue/map/?location=12,48.8589,2.34729 

 

La commission souhaiterait que la rue Daguerre fasse l’objet d’une expérience de rue sans mégot. 

 

La prochaine réunion de la commission aura lieu le 8 avril à 19H00 à la mairie annexe. 

 

 

 

 

1.10. Handicap accessibilité 

 

Kadra JAMA responsable de cette commission a rencontré les précédents responsables Rodolphe 

Boespflug et Renaud Lambert pour poursuivre leur travail. 

 

Le Conseil local du handicap (CLH14) a été créé fin 2015. Il se réunit tous les 2èmes mercredis de chaque 

mois dans la salle polyvalente. Il agit comme intermédiaire entre les personnes concernées sur les 

problèmes d’accessibilité, d’emploi, d’épanouissement. Les comptes rendus de ces réunions sont publiés 

sur le site https://www.mairie14.paris.fr/mes-demarches/vie-quotidienne-et-demarches/test/le-comite-local-du-handicap-du-14e-207 

Pour 2019, le CLH14 pourra proposer des vœux au Conseil d’Arrondissement. Son financement sera plus 

facile et il y aura 2 jeunes en service civique, notamment sur le thème de l’accessibilité dans les 

établissements recevant du public (ERP). 

 

Des marches exploratoires sont prévues. 

 

Des graves problèmes d’incivilité sur les trottoirs ont été relevés : notamment déchets encombrants, 

circulation imprudente de vélos et trottinettes. 

 

 

https://www.landerneau.bzh/actualites/landerneau-ville-0-megot/
https://me-go.fr/
https://www.paris.fr/dansmarue
https://opendata.paris.fr/explore/dataset/dans-ma-rue/map/?location=12,48.8589,2.34729
https://www.mairie14.paris.fr/mes-demarches/vie-quotidienne-et-demarches/test/le-comite-local-du-handicap-du-14e-207
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1.11. Place Jacques Demy 

 

Anne du Boucher et le Conseil de quartier ont proposé un projet au budget participatif de 2018. Il n’a pas 

obtenu suffisamment de voix pour être retenu. 

https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?page=idee&campagne=E&idee=1988 

Budget : 70 000 €uros 

https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?document_id=6041&portlet_id=158 

 

Anne du Boucher et le Conseil de quartier ont reproposé un projet au budget participatif de 2019. 

Anne du Boucher anime la commission sur ce projet et le présente  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?page=idee&campagne=E&idee=1988
https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?document_id=6041&portlet_id=158


13 

 

 

1.12. Végétalisation 

 

La responsable de cette commission est Béatrice Lambert. 

 

Voir site de la mairie 

https://www.mairie14.paris.fr/mes-demarches/nature-et-environnement/vegetalisons-le-14e/le-permis-de-

vegetaliser-287 

et 

https://www.mairie14.paris.fr/mes-demarches/nature-et-environnement/vegetalisons-le-14e/realisations-

dans-le-14e-293 

 

Renaud Lambert signale que la tendance actuelle de la mairie est de faire des implantations en pleine terre 

plutôt que dans des bacs hors sol en coin de rue. 

 

 

 

1.13. Abri-livres 

 

La responsable de cette commission est Béatrice Lambert. 

 

Rappel 
 

 

Le premier Abri-livres, 

investissement du Conseil 

de quartier, a été inauguré 

le samedi 14 avril 2018 à 

9H30 avec Madame la 

Maire. 

 

 

Sur cet abri est posée la plaque 

 
 

 

 

La commission propose 2 nouvelles implantations : square Lamarck et avenue René Coty. 

 

 

1.14. Appel aux habitants du quartier 

 

Un appel est fait à tous les habitants du quartier pour s’inscrire dans les 

commissions. 
 

 

https://www.mairie14.paris.fr/mes-demarches/nature-et-environnement/vegetalisons-le-14e/le-permis-de-vegetaliser-287
https://www.mairie14.paris.fr/mes-demarches/nature-et-environnement/vegetalisons-le-14e/le-permis-de-vegetaliser-287
https://www.mairie14.paris.fr/mes-demarches/nature-et-environnement/vegetalisons-le-14e/realisations-dans-le-14e-293
https://www.mairie14.paris.fr/mes-demarches/nature-et-environnement/vegetalisons-le-14e/realisations-dans-le-14e-293
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2. Budget participatif 2019 

 

La liste des projets déposés dans notre arrondissement est publiée sur le site de la mairie de paris 

https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?page=search-

solr&conf=list_idees&query=&fq=localisation_ardt_text%3A75014&fq=&fq=campagne_text%3AF&fq

=&fq=&sort_name=1554729990693_random&sort_order=asc 

 

Le Conseil de quartier a proposé 2 projets : 

 

➢ Des couleurs pour la place Jacques Demy 

 

https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?page=idee&campagne=F&idee=1722 

  Voir point 1.11 page 12 

 

 

➢ Une traversée sécurisée entre les squares de la mairie et de la piscine 

 

Nicolas Behr présente le projet 

https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?page=idee&campagne=F&idee=1607 

 

Cliquer sur le lien pour voir les photos 

 

https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?page=search-solr&conf=list_idees&query=&fq=localisation_ardt_text%3A75014&fq=&fq=campagne_text%3AF&fq=&fq=&sort_name=1554729990693_random&sort_order=asc
https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?page=search-solr&conf=list_idees&query=&fq=localisation_ardt_text%3A75014&fq=&fq=campagne_text%3AF&fq=&fq=&sort_name=1554729990693_random&sort_order=asc
https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?page=search-solr&conf=list_idees&query=&fq=localisation_ardt_text%3A75014&fq=&fq=campagne_text%3AF&fq=&fq=&sort_name=1554729990693_random&sort_order=asc
https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?page=idee&campagne=F&idee=1722
https://budgetparticipatif.paris.fr/bp/jsp/site/Portal.jsp?page=idee&campagne=F&idee=1607
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3. Trémies RATP place Denfert 
 

Nicolas Mansier présente le projet de vœu ci-dessous 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un participant pose la question : La RATP est-elle d’accord pour supprimer ces sorties ? 

Réponse de Nicolas Mansier : La tendance de la RATP n’est pas de refaire des correspondances 

en surface. Le couloir de correspondance RER – Métro a été coupé et ces anciennes sorties n’ont 

plus aucune raison d’être. La ville doit insister auprès de la RATP pour supprimer ces trémies. 

 

Le projet de vœu est proposé aux votes 

➢ D’abord des participants à la réunion 

Une très large majorité vote pour la présentation de ce vœu au Conseil d’arrondissement 

➢ Ensuite aux conseillers de quartier présents (le quorum étant dépassé) 

Le projet est voté à l’unanimité 
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4. Budget de fonctionnement et d’investissement du Conseil de quartier 

 

Martine DESCAMP rappelle les principales données chiffrées en termes de budget de 

fonctionnement et de budget d’investissement, à savoir une allocation annuelle de 3306 €uros de 

fonctionnement et de 8264 €uros d’investissements. 

A noter, que seuls les quatre principaux dossiers d’investissement en cours ou venant juste d’être 

réalisés ont été mentionnés.    
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5. Questions des habitants 

 

5.1. La file d’attente des visiteurs à l’entrée des catacombes 

 

Question : Il y a une grande file d’attente des visiteurs à l’entrée des catacombes. La mairie 

prévoit-elle de les mettre à l’abri de la pluie ? 

Réponse de Didier Antonelli : Le projet de la mairie était d’attendre le renouveau des 2 

pavillons Ledoux et l’ouverture du musée de la libération le 25 août 2019. Une étude d’un 

système de mise à l’abri sur une surface rectangulaire avec une file en serpentin recouverte 

d’un toit a été étudiée. Mais il y un problème : les pavillons Ledoux sont des monuments 

historiques et il faut l’accord des architectes des monuments de France. Une étude sera refaite 

après l’ouverture du nouveau musée. A partir de 2020 la place Denfert-Rochereau sera 

réorganisée avec une meilleure gestion des réseaux de bus et une réduction des voies de 

circulation automobiles qui feront le grand tour de la place sur ses bords. Le centre de la place 

sera piétonnisé. Il faudra cependant prendre en compte le problème de la circulation des 

convois exceptionnels (très grandes grues, ou bateaux pour le salon nautique) sur des très gros 

et très longs camions qui devront traverser la place. 

Réponse de Renaud Lambert : Le Conseil de quartier a proposé de pouvoir prendre ses billets 

pour visiter les catacombes à l’avance mais leur prix est trop élevé. Voir bas de la page 4 

 

 

5.2. Le réaménagement de l’avenue René Coty 

 

Rappel : Ce sujet a été traité au cours des plénières du 11 avril 2018 (voir CR page 10 à 12) et 

du 11 septembre 2018 (Voir CR page 10 dont un extrait est dans le cadre ci-dessous)  

 

Les objectifs de ce projet sont de redonner une continuité à l'allée Samuel-Beckett pour améliorer le 

cheminement piéton ainsi que la sécurité des promeneurs. 

➢ Fusion avec projet Paris-Piétons de la Ville… 

➢ Consultation préalable puis consultation en cours sur les installations provisoires par le CAUE de 

Paris 
https://www.api-

site.paris.fr/mairies/public/assets/2018%2F5%2FCR%20Pl%C3%A9ni%C3%A8re%20Conseil%20Quartier%20Mouton%20Duvernet%20du%2011-04-

2018.pdf 
L’objectif est « d’apaiser la circulation piétonne et de créer une promenade ludique et sportive ».  

La ville a confié au CAUE (Conseil d'architecture d'urbanisme et de l'environnement) de Paris 

l’organisation d’ateliers et la présentation d’installations provisoires, pour tester l’organisation future de 

l’allée Samuel Beckett. 

Deux réunions ont eu lieu, après la plénière du conseil Montsouris-Dareau, et ont permis au CAUE de 

Paris de recueillir des observations complémentaires et des suggestions. 

Le CAUE a créé un site internet annonçant le détail des ateliers qui sont organisés. Voir : 

http://www.caue75.fr/content/chantier-collectif-la-fabrique-%C3%A0-ren%C3%A9-coty 

Un site dédié au projet a été créé que vous pouvez relayer : www.fabrique-coty.fr 

Un recueil de suggestions et observations a été enregistré les 15 mai et 5 juin. 

Un bureau d’information et un atelier ont fonctionné le dimanche 17 juin après-midi  sur l’avenue René 

Coty près du parc Montsouris. 

Cette concertation a permis de préparer un chantier collectif et participatif qui a eu lieu les 22, 23 et 24 juin 

au cours duquel ont été réalisés les aménagements temporaires qui prendront place sur l'avenue René 

Coty tout au long de l'été afin de préfigurer le réaménagement de l’avenue. 

Ces structures pourront être utilisées en Juillet-août. 

 

 

https://www.api-site.paris.fr/mairies/public/assets/2018%2F5%2FCR%20Plénière%20Conseil%20Quartier%20Mouton%20Duvernet%20du%2011-04-2018.pdf
https://www.api-site.paris.fr/mairies/public/assets/2018%2F5%2FCR%20Plénière%20Conseil%20Quartier%20Mouton%20Duvernet%20du%2011-04-2018.pdf
https://www.api-site.paris.fr/mairies/public/assets/2018%2F5%2FCR%20Plénière%20Conseil%20Quartier%20Mouton%20Duvernet%20du%2011-04-2018.pdf
http://www.caue75.fr/content/chantier-collectif-la-fabrique-à-rené-coty
http://www.fabrique-coty.fr/
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Question : Il n’y a pas eu de concertation citoyenne en amont sur ce projet et une proportion 

importante des habitants en est très mécontente. L’avenue René Coty est une avenue 

historique permettant une balade libre de Denfert-Rochereau au Parc Montsouris. On y a 

implanté en son terre-plein central, l’allée Samuel Beckett, du matériel « low cost » qui a cassé 

l’harmonie de l’allée. Pourquoi a-t-il été décidé de réaménager cette avenue ? Le budget de 

cette opération est de 1 million d’€uros dont 374.000 €uros de budget participatif. Aucun des 

mobiliers n’est signé de son créateur. On a ressenti du mépris des fonctionnaires de la ville au 

cours d’un simulacre de concertation. L’avenue René Coty est un lieu de passage pas un lieu 

sportif. Il y a en plus un problème de propreté lié à l’implantation de tables. On trouve 

maintenant partout autour des déchets alimentaires et des canettes vides et des bouteilles 

cassées. La rue sera-t-elle nettoyée ? 

Réponse de Nicolas Behr : Nicolas Behr rappelle que les Conseils de Quartier ont été porteur 
du projet adopté au titre du budget participatif pour améliorer et sécuriser cette promenade. 
La Ville a greffé sur le même site un autre budget pour financer une "animation" de la 
promenade. Au cours de plusieurs réunions de concertation nous avons fait part de nos 
réticences et critiques sur certains aménagements proposés. Les élus , comme c'est leur rôle, 
ont tranché sans tenir compte de nos observations. 
Réponse de Didier Antonelli : Il y a eu de nombreuses réunions de concertation, dont une 

réunion sur place cet été ayant réuni plus de 350 habitants. Il faut que cette avenue historique 

soit ouverte à toutes les générations. Je comprends que certains aménagements puissent ne 

pas convenir aux personnes plus âgées. Les aménagements seront discutés et repensés pour 

modifier les aires déplaisantes en espaces végétalisés disposant pour certains d’agrès pour les 

enfants et pour les sportifs. Les projets ont été remontés par des groupes d’habitants. 

Actuellement une concertation via internet est en cours. Il y aura ensuite une réunion fin avril-

début mai pour donner les résultats de cette concertation. Elle débouchera sur un projet 

collectif. 

Réponse de Valérie Maupas (responsable des espaces verts) : Le réaménagement de 

l’avenue René Coty était dans le projet de mandature. Cette avenue était très minérale. On a 

souhaité la moderniser et la revégétaliser (renouvellement des plantations). On a voulu proposer 

de nouveaux usages. On pourra dorénavant déambuler de manière piétonne sur le terre-plein 

central. C’est une promenade pour les enfants. Les parents pourront continuer d’échanger entre 

eux. Il est possible d’exprimer ses choix sur le site de la mairie. 

 

Voir sites https://sites.google.com/caue75.fr/fabrique-rene-coty et 

https://www.mairie14.paris.fr/actualites/chantier-avenue-rene-coty-les-travaux-du-1er-avril-au-3-

mai-582  
 

5.3. La future ligne du bus 59 

 

Question : Ou en est la décision sur son trajet ? 

Réponse de Sylvie Lekin : C’est moi qui ai conçu l’itinéraire de cette nouvelle ligne de bus. 

Son objectif est de pouvoir aller du sud-ouest de l’arrondissement, jusqu’à la mairie et la maison 

citoyenne de notre arrondissement.  je veux qu’il passe rue mouton DUVERNET et qu’il 

revienne par la rue BREZIN comme le prévoyait l’itinéraire initial. Je souhaite que ce bus passe 

devant la mairie. 

 

Voir sites https://www.mairie14.paris.fr/actualites/grand-paris-des-bus-de-nouvelles-opportunites-de-deplacement-dans-le-14e-460#la-ligne-59-une-

nouvelle-desserte-au-c-ur-du-14e_1 
https://www.change.org/p/ile-de-france-mobilités-non-au-passage-d-une-nouvelle-ligne-de-bus-59-rues-brézin-et-mouton-duvernet-paris-14 

  

5.5. L’agrandissement du parvis de l’église Saint Pierre 

 

Question : l’agrandissement du parvis est insatisfaisant. Les voitures roulent n’importe 

comment. Il y a des risques de graves accidents. 

https://sites.google.com/caue75.fr/fabrique-rene-coty
https://www.mairie14.paris.fr/actualites/chantier-avenue-rene-coty-les-travaux-du-1er-avril-au-3-mai-582
https://www.mairie14.paris.fr/actualites/chantier-avenue-rene-coty-les-travaux-du-1er-avril-au-3-mai-582
https://www.mairie14.paris.fr/actualites/grand-paris-des-bus-de-nouvelles-opportunites-de-deplacement-dans-le-14e-460#la-ligne-59-une-nouvelle-desserte-au-c-ur-du-14e_1
https://www.mairie14.paris.fr/actualites/grand-paris-des-bus-de-nouvelles-opportunites-de-deplacement-dans-le-14e-460#la-ligne-59-une-nouvelle-desserte-au-c-ur-du-14e_1
https://www.change.org/p/ile-de-france-mobilités-non-au-passage-d-une-nouvelle-ligne-de-bus-59-rues-brézin-et-mouton-duvernet-paris-14
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Réponse de Sylvie Lekin : l’objectif de ce réaménagement est de faciliter les traversées des 

piétons et la circulation des vélos.  

Voir site : https://www.mairie14.paris.fr/actualites/place-victor-et-helene-basch-debut-de-la-

troisieme-phase-du-chantier-le-19-mars-576 

https://www.mairie14.paris.fr/actualites/place-victor-et-helene-basch-debut-de-la-troisieme-phase-du-chantier-le-19-mars-576
https://www.mairie14.paris.fr/actualites/place-victor-et-helene-basch-debut-de-la-troisieme-phase-du-chantier-le-19-mars-576
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5.6. L’évolution de l’hôpital La Rochefoucauld 

 

Question : C’est une excellente idée d’installer la bagagerie dans la lingerie de cet hôpital. C’est 

choquant que la police préempte ce lieu et que la mairie n’ait pas contesté cette décision. 

Réponse de Didier Antonelli : La mairie a fait une demande au ministère de l’intérieur et a eu 

une réponse négative. Il n’est pas possible de faire cohabiter un commissariat et la bagagerie. Il 

est prévu que la police occupe l’hôpital pour 3 ans. La mairie recherche un lieu provisoire pour 

la bagagerie. Il y a déjà plusieurs pistes notamment boulevard Jourdan dans l’ancien garage 

Citroën. Ce lieu a été préempté pour 3 ans par la mairie et va être géré par Emmaüs Solidarité. 

Il y aura la possibilité d’y trouver une place provisoire pour la bagagerie. 

 

 

5.7. La place de la gare RER Denfert-Rochereau 

 

Question : Il y a sur cette place un dédale de jardinières. Il aurait été préférable d’y planter une 

vingtaine d’arbres ou d’y faire un square plutôt que d’y mettre des bacs à plantes. 

Réponse de Didier Antonelli : L’aménagement de cette place ne dépend pas de la mairie. Il 

est géré par le STIF. La mairie plante des arbres (7000 à 8000 depuis le début de la mandature) 

même des arbres fruitiers rue Vercingétorix. 
 

 
6. Questions diverses 

 

Barbara DIEKMANN indique qu’elle a démissionné du Comité d’animation du Conseil. 

Janine GIMENEZ  indique qu’elle a aussi démissionné. 

Une demande est faite aux conseillères de quartier présentes de se porter candidates pour les 

remplacer. 

Il n’y a pas de candidate. 

Didier Antonelli et Omar Kezouit insistent sur l’importance de trouver 2 candidates avant la prochaine 

plénière.  

 

 
7. Prochaine réunion plénière du Conseil de quartier 
 

La prochaine réunion plénière aura lieu le jeudi 27 juin à 19H30, 22 rue 

Deparcieux à la maison des associations. 

 

 

 

Levée de la séance à 21h35 


